

PRÉFACE.

QUI SUIS-JE ? QUE DOIS-JE DEVENIR ?

Questions sérieuses, questions importantes que l'homme de bon sens ne traitera jamais avec légèreté, persuadé qu'une erreur en cette matière pourrait lui devenir funeste et avoir des suites irréparables !

L'idée de mon être est si étroitement liée avec celle de Dieu que je ne saurais réfléchir sur la première sans être aussitôt frappé de la seconde. Rien n'existe que par celui qui EST et qui EST par lui-même ; c'est en lui que nous avons l'être, le mouvement, la vie, la raison. Il nous a créés par sa puissance, il nous conserve par sa bonté, et nous gouverne par sa providence. Il faut donc l'honorer ! conséquence juste : son existence emporte son culte. Un Dieu, un homme raisonnable, une religion, l'un ne peut être sans l'autre. L'idée de la religion est aussi naturelle à l'homme que celle de Dieu même ; l'enfant en reçoit l'impression avec docilité, le vieillard est presque toujours forcé d'y revenir. Que les passions se taisent, et tout homme se rangera sous les drapeaux de la Religion.

C'est pour être utiles à tous que nous publions ce Nouveau Traité des Devoirs du chrétien envers Dieu, et des moyens de s'en acquitter. Chacun y trouvera les motifs de sa créance et de ses destinées futures solidement établis, et il verra par les exemples qui accompagnent l'explication des vérités de foi et des devoirs religieux que rien n'est impossible à celui qui veut, à celui qui correspond à la grâce, aux secours que Dieu donne à la bonne volonté.

Loin de vouloir nous attribuer un honneur qui ne nous appartient pas, nous aimons à citer les ouvrages de MM. de La Salle d'Humbert et Lhomond, comme les vraies sources dans lesquelles nous avons puisé, ou plutôt tels sont les hommes respectables dont nous avons reproduit la doctrine dans ce Nouveau Traité.